

ccoo 173267



Luis Barria aay 1220

## "Los trabajadores y la Concertación social"

He recibido de Arturo Martínez, a través de una de sus hermanas un pequeño folleto titulado *Los Trabajadores y la Concertación Social* que ha escrito en Chañaral, lugar de su exilio interno y que tiene la importancia de provenir del segundo vicepresidente de la CUT y presidente de la Confederación Nacional de Trabajadores Gráficos en que demuestra su preocupación por el rol de los trabajadores en el gobierno de transición a la democracia.

En él, Arturo Martínez, en trece puntos aborda los principales problemas que los trabajadores deben poner en el "urgente debate" para precisar las principales tareas que tal gobierno debe poner en marcha inmediatamente que asuma. Desde el principio y como premisa establece que "los trabajadores no aceptarán que se los excluya del debate de los grandes problemas nacionales ni nos limitaremos a la negociación con los empresarios". Define, así, el marco del rol que jugarán "para que posibiliten una participación permanente y efectiva de los trabajadores".

Al abordar la política

económica del próximo gobierno, Arturo Martínez comienza por invalidar la política de libre mercado impuesta que "ha permitido la acumulación de riquezas para unos y el empobrecimiento para la mayoría". "El próximo gobierno democrático no deberá permitir que se especule en el mercado con productos de necesidad básica para la población".

Así, paso a paso y con gran lucidez va desmenuzando los problemas nacionales que los liga al interés patriótico de los trabajadores. "El pago de la deuda externa no debe poner en peligro la satisfacción de las necesidades del pueblo" y "no se puede aceptar el aval del Estado por la deuda privada"; debe establecerse una política sobre el empleo y previsión social. Sobre esta última señala que debe trabajarse sobre "principios universalmente aceptados". Importancia especial le da a lo que señala como la nueva "institucionalidad laboral" la que sólo puede establecerse por una "efectiva voluntad democratizadora del futuro gobierno".

Introduce como puntos del debate cuestiones que van más allá de la reposición de conquistas perdidas, tales como la contratación colectiva, la negociación por ramas industrial o sector productivo. En el punto 12 con el subtítulo

lo de La Cultura del Trabajo aborda algunos problemas que aún cuando pueden discutirse, ponen de relieve que "se debe poner término a la sobrevaloración del capital y entender que el trabajo lo realizan personas, hombres o mujeres, y por tanto, merece ser considerado como el centro de nuestras vidas".

Termina en el punto 13 formulando las que estima las reivindicaciones inmediatas que no deben considerarse incompatibles con el próximo régimen democrático de transición, pues se tratan de exigencias imposergables como las de un salario mínimo, pensiones, jubilaciones y montepíos dignos, asignaciones familiares que ayuden al sustento de los beneficiarios, pensiones de ancianidad, reajustes legales para quienes no negocian colectivamente.

Arturo Martínez hace un aporte para el debate que debe establecerse entre los trabajadores y que permitan conclusiones que puedan ser adoptadas por el gobierno que presidirá Patricio Aylwin.

Junto con mi saludo para él como para Manuel Bustos en sus lugares de exilio interno forzado, mis felicitaciones por este trabajo que demuestra su entereza vital.

Foto negativo, do . , 2-IX-89 , 1-9

# **"Los trabajadores y la concertación social" [artículo] Luis Barría.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Barría, Luis

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1989

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Los trabajadores y la concertación social" [artículo] Luis Barría. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)